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-------------------- *---------------------------- Сегодня — День Советской Армии и Военно-Морского Флота
Нашей Армии и Флоту — 

семьдесят два. Всего на три 
месяца они моложе револю
ции. На их счету граждан
ская, финская, Великая Оте
чественная... и всеобщее пре
клонение за тогдашние за
слуги перед государством. 
Это однозначно. А потом бы
ли Венгрия 56-го, Чехослова
кия 68-го, Афганистан... Те
перь мы оцениваем эти со
бытия с критической точки 
зрения. Однако надо смот
реть на эти страницы исто
рии Армии и Флота с пози
ций известного положения 
воинского Устава: »Приказ 
начальника — закон для 
подчиненного». Начальни
ками оказались политики...

Нелегко сегодня и людям 
в армейской и флотской фор
ме. Они сталкиваются с теми 
же проблемами, что и мы, 
»штатские», так же пережи
вают за свое дело, ищут вы
ход из положения. И все-та- 
ки у Армии и Флота — 
праздник. Праздник у всех 
нас. Так с праздником!

А. ГОРЛОВ.
Фото В. ЯКУБОВА 

и ТАСС.

ЗВЕЗДА ГЕНЕРАЛА
Вот она, первая генеральская звезда, вышитая золотыми 

нитками на погонах. Ее Николай Федорович Зарин будто и 
не замечал, не видел вовсе. А тем временем новому генера
лу шли и шли поздравления: от родственников, близких дру
зей, сослуживцев.

— Пусти, ну пусти меня, 
мамка, в поле! — кричал 
большеглазый загорелый 
мальчуган. — Там же бабы 
наши. деревенские.’ хлеб 
вручную убирают. Хочу по
мочь нм.

И мать отпускала сына в 
широкое поле, где после по
жарищ отгремевшей войны 
деревенские женщины, не до
ждавшиеся еще мужей с 
фронта, работали и за себя, 
и за них.

То тяжелое послевоенное 
время Николай Федорович 
вспоминает как-то по-осо- 
бенному тепло. Может, пото
му, что сам испытал на себе 
нелегкий крестьянский труд, 
горе и радость тех лет.

Тогда никто почти не ду
мал об образовании. Ум и 
•зрелость в труде добывались. 
Но была все же у деревен
ского паренька мечта — 
стать летчиком. А собствен
но, что в этом удивительно
го, тогда все мальчишки 
мечтали о небе.

Однажды, заканчивая пер
вый курс летного училища, 
Николай чуть совсем не 
расстался со своей меч
той. Массовые сокраще
ния Советской Армии на ру
беже 50—-60-х годов. В один 
прекрасный день курсанту 
Николаю Зарину объявили, 
что, мол, Вооруженные Си
лы в нем не нуждаются. Со
кращенные курсанты отпра
вились дослуживать срочную 
в войсках. Летное училище 
перестало существовать.

Есть ли воля у человека? 
Она у каждого есть. Но не 
каждый эту волю подчиняет 
желанию бороться. Если сое
динить волю и желание, то

из человека обязательно вый
дет толк.

После двух лет службы 
несложившийся летчик, но за
то прошедший огонь, воду и 
медные трубы солдат, реша
ет опять поступать в воен
ное училище.

На этот раз волей случая 
Николай Зарин стал кур
сантом Житомирского Крас
нознаменного радиотехничес
кого училища Войск ПВО. И 
с той поры жизнь вчерашне
го деревенского паренька 
связана с охраной рубежей 
Отчизны.

На плечах у вчерашнего 
курсанта -появились первые 
лейтенантские звезды. Хо
телось испытать себя имен
но там. где было трудно, 
где нужна была выдержка и 
пенилось умение работать. 
До первой генеральской звез
ды. конечно, было еще да
леко.

Служба службой, а от се
мейных дел никуда не уйти. 
Верной спутницей жизни Ни
колая Федоровича стала его 
жена Валентина Григорьев
на, с которой он разделил 
все передряги офицерской 
службы. Она родила ему сы
нишку. Впоследствии сын 
пошел по стопам отца.

...Я сижу в кабинете у 
генерала Зарина.

— Понимаете,—спокойным 
тоном говорит генерал, — 
Советская Армия сегодня пе
реживает непростое время. 
Она, как и все общество, 
нуждается в перестройке, 
которая, кстати, уже в ней 
началась. Но иногда меня 
беспокоит и другое. Слишком 
уж однозначна негативная 
тональность многих печат
ных и устных выступлений 
на армейскую тему. Созда

ется впечатление, что не все 
понимают: угроза извне
еще не ликвидирована окон
чательно. Да, я согласен, 
есть потепление на междуна
родной арене, ведется мир
ный диалог между СССР и 
США. Только ведь любое 
большое дело требует време
ни, поскольку время являет
ся главным судьей.

Мы неожиданно меняем 
тему разговора, и генерал 
уже смеется, рассказывая 
незабываемые случаи из 
своей жизни. Уж больно мы 
привыкли видеть командный 
состав нашей армии грозным 
и хмурым. а оказывается, 
и генералы любят пошутить.

— Николай Федорович, 
спрашиваю я, — что вы ду
маете о комсомоле России? 
По-моему, тема сейчас очень 
злободневная...

Самостоятельная комсо
мольская организация уже 
давно нужна российской рес
публике. точно так же, как и 
компартия. Потому что у нас 
есть много разных проблем, 
которые не всегда могут ре
шить всесоюзные органы. 
Важно только, чтобы новая 
организация не стала новой 
бюрократической надстрой
кой.

Николай Федорович сейчас 
активно включился в пред
выборную борьбу за право 
стать кандидатом в народ
ные депутаты Свердловско
го областного Совета. Хочет
ся верить, что он выиграет 
эту борьбу. Пожелаем ему 
удачи.

А судьба словно шутку с 
ним с раннего детства сыгра
ла. День рождения у него 
почти день в день совпадает 
с Днем Советской Армии и 
Военно-Морского Флота. Сим
вол? Предзнаменование. Зав
тра, в день его 50-летия, на
верное. в поздравлении кто- 
то и об этом скажет.

И. КОЛОМИЕЦ, 
подполковник.

пышминский
В ыс ш ее профессионал ьн ое 

училище — «технический 
линей» — так отныне назы
вается СИТУ завода свар
ных- машиност р оите льных 
конструкций в Верхней Пыш
ме.

Приказ Госкомитета по на
родному образованию СССР 
узаконил сложившуюся тут 
оригинальную структуру про
фессиональной подготовки. 
Политехнизация первого кур
са гармонично сочетается

банк информации

ЛИЦЕЙ
здесь со все более узкой 
специализацией на курсах 
последующих. Будущий мо
лодой рабочий получает воз
можность наилучшим обра
зом выявить свои способно
сти и соответственно пра
вильно выбрать специаль
ность. А это, как известно, 
фундамент жизненного успе
ха.

Во время производственной 
практики ребята выполняют 
заказы ЗСМК и населения—

с начала учебного года из
готовлено продукции на 15 
тысяч рублей.

Молодое учебное заведе
ние (в этом году первые- 140 
выпускников придут в 'цехи 
ЗСМК и Уралмашзавода) ак
тивно налаживает связи с 
подобными техническими ли
цеями в других регионах. 
Недавно группа наших уча
щихся вернулась из Ленин
града, ответный визит ленин
градцев на Урал ожидается 
в марте.

В. БОРИСОВ.

ПОДАРОК ПАПЕ
К ДВАДЦАТЬ 
ТРЕТЬЕМУ...

Дню Советской Армии и 
Военно-Морского Флота были 
посвящены традиционные со
ревнования по спортивной 
гимнастике, прошедшие нака
нуне в ДЮСШ «Локомотив». 
Юные гимнасты в этот день 
как бы примеряются к нор
мативам спортивных разрядов, 
на деле доказывают, что их 
недаром называют будущими 
защитниками Родины.

—- А разве не так? — улы
бается М. М. Родина. — Пять 
лет в спортшколе занимался 
мой сын Александр. Сейчас 
он проходит службу в воздуш
но-десантных войсках. Пишет: 
«Знала бы ты, мама, как при
годились гимнастические навы
ки». Сейчас вот второй год за
нимается в ДЮСШ мой внук, 
И тоже парень буквально му
жает на глазах...

И действительно, мальчиш
ки, только полгода назад пере
ступившие порог зала, на этих 
соревнованиях неожиданно 
подтвердили, что значат си
стематические занятия. Они 
ловко прыгали через «козла», 
учоошали спортивного «ко
ня». демонстрировали умение 
оаботать на кольцах, брусьях, 
выступали с довольно слож
ными произвольными комби
нациями. Малыгин Миша, Ку- 
о^впев Дима, Симонов Анд
рей и многие другие ребята 
впервые выполнили нормати
вы II и III взрослых и юношес
ких разрядов. А сколько ра
дости было у самых юных 
гимнастов, получивших по ито
гам выступлений первую в 
жизни грамоту и приз!

Довелось услышать ст одно
го из этих мальчишек:

— Папа всегда говорил: 
будь сильным. Вот грамота и 
будет ему лучшим подарком 
к 23 февраля.

В ФЕДОРОВ.

ДАВАЙТЕ ЖИТЬ ДРУЖНО!
Под этим письмом стоят более 250 подписей. Казалось бы, 

что могут знать дети о межнациональных отношениях? По 
ведь именно в детстве закладываются такие понятия, как 
дружба, взаимопонимание. К сожалению, в последнее время 
вдалбливается людьми нечистоплотными и другое — рознь, 
неприязнь... Школьники Бродовской средней школы Каменско
го района направили свое послание в два адреса—армянским и 
азербайджанским сверстникам. Вот что они пишут: «Мы жи
вем за тысячи километров от вас, но наши сердца перепол
няет боль от сознания того, что в наши дни на вашей земле 
льется кровь.

45 лет назад закончилась самая кровопролитная война, в 
которой мы победили только потому, что плечом к плечу 
сражались люди всех национальностей, живущих в нашей 
стране. Так почему сегодня стреляют друг в друга? Почему 
гибнут женщины и дети?

Ребята, делайте все зависящее от вас для того, чтобы эта 
страшная братоубийственная война прекратилась...».

Будут ли услышаны эти простые детские слова?

ИГРАЛ НА ПЛОЩАДИ
ОРКЕСТР ДУХОВОЙ

Есть в этом что-то пленительное, волнующгр, тревожно
щемящие. В то зимнее утро прохожих остановили звуки ду
хового оркестра. Так на площади перед ДК металлургов на
чался смотр строя и песни учащихся учебных заведений Ре
жа. Звучали марши и песни гражданской и Отечественной 
войны. Победителями смотра стали учащиеся СПТУ № 26 А 
затем проходила военизированная эстафета, где в программе: 
кросс по снежной целине, лыжные гонки, умение пользовать
ся противогазом... Первенство в этих видах соревнования бы
ло уже предопределено — победили суворовцы, приглашен
ные в Реж на праздник.

Много зрителей собрали и показательные выступления со
баководов.

А вечером в ДК состоялся концерт учащихся школ и СПТУ, 
посвященный 23 февраля.

ДЕЛОВОЙ РАЗГОВОР
Почему падает престиж армии? Я не думаю, что в этом 

виновата гласность, вскрывшая массу недостатков в армей
ской службе. Сколько раз государство подставляло армию в 
самые неблагоприятные ситуации? Сколько раз парни в сол
датских шинелях расплачивались жизнью и здоровьем в уго
ду великодержавному шовинизму? А потом... Потом бывали 
оттеснены па второй план, а то выброшены за борт. Афга
нистан до сих пор отзывается болью в миллионах сердец. Но 
только ли болью? Почему же мы забываем об их бедах и за
ботах сегодня. Более 70 воинов-интернационалистов собрались 
на днях в клубе ДК завода автоприцепов на встречу с пред
ставителями Ирбитского райкома КПСС и райисполкома. О 
чем шла речь? Конечно же, о том, как порой коротка бывает 
память у ответственных товарищей Жилищные проблемы, 
трудоустройство инвалидов пока остаются самыми острыми. 
Ребята еще говорили о необходимости создания, наконец, 
реабилитационного центра. Ведь только в нашей Области 
нуждаются в лечении более пяти тысяч бывшйх афганцев.

Дежурная по новостям Т. АЛИНА.

ДОРОГИЕ
ЗЕМЛЯКИ!

Приближаются выборы на
родных депутатов РСФСР и 
местных Советов. Предвы
борная борьба активизирова
ла различные общественно- 
политические силы. В этих 
условиях мы решительно вы
ступаем за дальнейшее уг
лубление демократических 
процессов, полновластие на
рода. Однако есть и такие 
силы, которые оказывают 
давление на существующие 
государственно - политиче
ские структуры, формируют 
параллельные институты вла
сти, тем самым уже пред
варяя выбор народа, и факти
чески высказывают недове
рие избирателям. На фоне 
социальной нестабильности 
они идут на прямое обост
рение обстановки, призыва
ют трудящихся к проведе
нию массовых митингов и 
демонстраций. Горький опыт 
Ферганы и Молдавии, Закав
казья и Душанбе их ничему 
не научил.

В этой обстановке Верхов
ный Совет СССР счел необ

ходимым принять специаль
ное заявление, в котором 
обязал Сб&еты народных де
путатов на местах предпри
нять все необходимые меры 
в защиту правопорядка.

Понимая меру своей от
ветственности за порядок и 
организованность на терри
тории области и города 
Свердловска, областной и го
родской исполнительные ко
митеты Советов народных 
депутатов обращаются к на
селению области соблюдать 
организованность и порядок 
в местах, установленных ор
ганами власти для санкцио
нированных митингов, не 
поддаваться призывам и ло
зунгам тех, кто стремится 
еще больше накалить обста
новку. Нужно четко осоз
нать, что к санкционирован
ным митингам могут прим
кнуть экстремистские, а то и 
просто уголовные элементы, 
спровоцировать беспорядки.

Необходимо дать отпор 
тем, кто хочет погреть руки 
на волне стихии, использо
вать в личных или группо
вых интересах социальные 
трудности.

Мы призываем свердлов
чан, жителей области про
явить гражданскую ответст
венность и твердость в за
щите демократических пре
образований.

Областной и Свердлов
ский городской испол

комы Советов народных 
депутатов.

НА ОКРАИНАХ И В ЦЕНТРЕ
Свердловск наводнен противоречивыми слухами о 2,5 февраля. 

Комментирует заместитель председателя горисполкома Н. ВО
РОНИН:

•— На днях в исполком поступило 21 заявление от 23-х об
щественных объединений с просьбой санкционировать митинги 
25 февраля. В. числе заявителей клубы избирателей Железнодо
рожного и Кировского районов, политклуб «Искра», городской 
центр НТТМ, штабы ряда народных депутатов и другие. Тема
тика митингов у большинства заявителей одинакова. Это под
держка позитивных преобразований в стране, обсуждение пу
тей демократизации нашего общества, повышение политической 
активности граждан накануне выборов.

Правда, в отдельных случаях заявлены другие повестки дня. 
Группы поддержки нескольких кандидатов в народные депута
ты хотят провести обсуждение вокруг ситуации с Гдляном и 
Ивановым. Учитывая отличие этой темы от остальных, испол
ком принял решение разрешить митинг 24 февраля у Дворца 
молодежи. Санкционированы также митинги по запросам иници
ативной группы микрорайона Синие Камни и кандидатов в депу
таты Железнодорожного района. В заявленное время 25 фев
раля те и другие соберутся на площадке микрорайона и у ки
ноконцертного зала «Космос». Добавлю, что штаб народного де
путата СССР Г. Бурбулиса намерен 25 февраля наряду с об
суждением обшей проблематики высказать еще поддержку поэ
ту Александру Новикову.

Вместе с представителями самодеятельных организаций их 
заявления обсуждались 21 февраля на заседании горисполкома, 
а поскольку разговор затянулся, его перенесли на вечер. К че
му же- пришли? Сначала, а точнее с 12 до 13 часов, пройдет 
серия локальных митингов — у Дворца молодежи, цирка, ки
ноконцертного зала «Космос», на площадях Обороны, Первой 
пятилетки, на Каменных Палатках, в микрорайоне Синие Камни, 
МЖК, в «Уралгипромезе». Затем собравшиеся могут принять 
участие в общегородском митинге. Его место будет сообщено 
дополнительно в средствах массовой информации.

Исполком горсовета учел заверение организаторов в том, что 
они примут участие в поддержании общественного порядка и 
безопасности граждан. Разумеется, и мы сделаем все возмож
ное для этого. Мероприятие обещает быть массовым. Поэтому 
сейчас заканчивается обсуждение последних деталей, уточняет
ся организация каждого этапа локальных и общегородского ми
тингов. Последний должен закончиться в 17 часов местного вре
мени. Записал В. ДОЛГОВ.

(«Уральский рабочий»).

Что едим?

НА ПРИЛАВКАХ ВЕЗ ПЕРЕМЕН
Куда уж там эротике или 

уголовной тематике — эти 
душещипательные рубрики 
все больше теснит на газет
ных страницах новый «де
тектив» современности: хро
ника прилавков и продоволь
ственных баз. И в транспор
те наиболее частые разгово
ры (популярнее их разве 
политика) — о том, что да
вали вчера в энском универ
саме и что еще со дня на 
день окажется дефицитом.

Однако утешить читате
лей мне пока нечем. На про
довольственных прилавках 
без перемен. II значительно
го улучшения ожидать не 
приходится.

...На дворе конец февра
ля, а фонды на продукты в 
целом на 90-й год области 
толком еще неизвестны. 
Снабжение пока шло пример
но на уровне прошлого года. 
По-прежнему в строю самых 
неблагополучных у мясо
продукты: з первом квартале 
продолжалось частичное со
кращение дотации, и в янва
ре область получила на 758 
тонн меньше мясопродуктов, 
чем в начале прошлого го
да. А план завоза февраля 
( на 15 число) выполнен 
лишь на 21 процент. II в

дальнейшем не гарантирует
ся поставка еще примерно 
двух тысяч тонн мяса (по
ставщики: Мордовская и Ма
рийская АССР, Краснодар
ский край, Пензенская об
ласть). Мясокомбинаты на 
грани остановки. По Сверд
ловску заявка торговли удов
летворена на 69,6 процента. 
Недопоставка колбас в мага
зины достигла за январь бо
лее 300 тонн, плюс 93 тон
ны... первой декады февраля. 
Ежедневно до ста магазинов 
из 208 не имели колбасных 
изделий для продажи. В го
роде остались неотоварен- 
ными около 150 тысяч зака
зов. Частично эти талоны 
были погашены мясной ту
шенкой.

...Впрочем, не все так 
мрачно. За счет внутренних 
закупок торговля обещает 
полностью удовлетворять 
потребности области в яйце. 
И гарантирует, между про
чим, населению его закон
ные 1.5 кило сахара ежеме
сячно на каждую личность. 
Видимо, не будет в ближай
шее время перебоев с чаем: 
фонды первого квартала уве
личены на сорок процентов. 
Па уровне прошлого года ос

талось снабжение сырами 
(есть даже некоторый рост, 
но, как вы понимаете, эта 
скромная прибавка не по
кроет всех потребностей). 
Более-менее спокойная об
становка в области (по до
кументам) и с молоком — мо
лочные заводы дали некото
рое количество продукции 
сверх выделенных фондов. 
Однако не спешите с похва
лами: свердловские потреб
ности в «буренкином» нап-;-- 
ке удовлетворяются, наири- 
мер. лишь на 80—90 про
центов.

Чем же вас еще... пора
довать?

Рыбой? Увы. фонды облас
ти первого квартала не обес
печены ресурсами этак тонн 
на... 13 тысяч (Свердловск, 
кстати, уже недополучил око
ло 270 тонн, и рассчитаться 
с торговлей «Свердловскры- 
ба» пока не в состоянии).

«Спит рыба, не ловит
ся...» — пришлось услышать 
и такое объяснение от спе
циалистов этого промысла.

...Может, масло? Периоди
чески вокруг этого товара 
возникает ажиотажный спрос, 
— слухи делают свое чер
ное дело. А что отчеты: пре

красной перспективы на 
март они не обещают. Пока 
фонды на масло подтаяли на 
1,2 процента к уровню прош
лого года. Плюс недопостав
ка...

Что касается сладкоежек, 
им снова придется затянуть 
ремни потуже. Особенно в 
Свердловске, где, несмотря 
на небольшой рост плана по
ставок, заявка торговли удов
летворена на 69.8 процента. 
В Свердловске карамель ос
тается на уровне 1987 гола. 
На 15—17 процентов к уров
ню прошлого года срезан 
план поставок шоколада и 
глазированных им конфет. 
Сами понимаете. что при 
ежегодном приросте населе
ния в городе на 25 тысяч 
человек сладостей будет по- 
прежнему не хватать. Плюс 
недопоставка...

Медленно растут фонды 
(на 5,4 процента) на табач
ные изделия. Тем не менее 
на фабрике хронически не 
хватает сырья, а следова
тельно, и у курильщиков 
продолжатся неприятности.

Что касается зеленого 
змия — у него тоже хлопот 
немало. По области (к факту 
1989 года, первый квартал)

Навстречу 
выборам

Арбитр — 
Аристотель

То. что у нас самый чи
тающий народ в мире, я ду
маю, — еще не самое стра
шное. Потому что он же — 
и самый пишущий, и самый 
спорящий. О культуре поле
мики в разгар политических 
баталий на полях нашего 
отечества уже много написа
но. И это в какой-то мере 
воздействие на умы оказа
ло — люди стараются не го
ворить друг другу: ты—.... так 
что пошел ты... а то... Люди 
освоили парламентские вы
ражения (что было и нетруд
но, так как эзопов язык дав- 
но является у нас государ
ственным). Например, И. Ча
риков из микрорайона «Ком- 
сомольскйй-2». который при
слал нам письмо с претен
зиями в алпес Кировской 
избирательной комиссии, 
вежливо написал: «оставим 
на совести», «является не
демократичным», «оппоненту 
не нравится», «юст^ская 
логика». Замечу, что Юст^’с 
не имеет отношения к Ас
мусу. Э. Юстус — не спе
циалист в области Формаль
ной логики, а просто пред
ставитель избиркома, кото
рый в тех же примерно вы
ражениях не согласился с 
И. Чариковым. Чариков тог
да написал еще одно пись
мо (тоже корректное), в ко
тором еще раз не согласил
ся с Юстусом. Я подумал: 
опубликуй и его — снова 
жди весточки от Юстуса. И 
т. л. — как из пустого в по
рожнее.

Другими словами, культу
ру полемики мы вроде и 
впитали, а слушать и слы
шать друг друга и находить 
компромиссы мы пока так и 
не Научились. Въелась 
под кожу, видно, пси
хология «обострения клас
совой-. борьбы в период 
строительства развитого со- 

.пй^дгрм^» — и «левым», и 
«правым», и «красным», и 
«зеленым»: или кто кого, 
или ни себе, ни людям.

Да, Закон о выборах по
лон несовершенств. Но. сле
дуя этому ущербному Зако
ну. все-таки не может соб
рание по областному округу 
выдвигать еше и кандидатов по 
всем районным округам, в 
него входящим, так как на 
этом собрании кворума про
живающих на территории 
районных округов нет. Это 
логика не Юстуса и даже не 
Асмуса, а Аристотеля. И 
мне искренне жаль, что, бе
седуя через газету, И. Ча
риков и Э. Юстус так и не 
встретились и не пришли и 
«консенсусу» по доброй воле.

...Вот и 25 февраля на но
су. В редакцию звонят ис
пуганные люди. Что им от
ветить? Что возобладает — 
слепые амбиции или здравый 
смысл?

С. МАТЮХИН.
ПРИМЕЧАНИЕ. Для тех, 

кто не следил за газетной 
«перестрелкой» И. Чарикова 
и Э. Юстуса, уточняем, что 
сыр-бор разгорелся из-за 
ст. 34 Закона о выборах, где 
сказано: «Собрание право
мочно, если на нем присут
ствует не менее 150 изби
рателей. проживающих на 
территории избирательного 
округа».

ожидается поставка: водки — 
110.2 процента, вино — 63,2 
процента, коньяка — 77 про
центов, пива — 94,4 процен
та, шампанского — 98,1 про
цента. Причины — нехватка 
сырья, бутылок и полимер
ных ящиков. Решается во
прос о производстве стекло
тары в области. Когда он ре
шится—один бог знает. Не 
смейтесь, не хватает кирпи
ча на строительство «нужно
го» цеха.

Итак, подводим черту.
Выводы, надеюсь, читате

ли сделают сами. Позволю 
себе лишь короткую репли
ку: прилавки не торопятся 
пополняться разнообразными 
товарами, что вполне есте
ственно — мы ведь пока 
больше занимаемся пробле
мами распределения, нежели 
производства. А промышлен
ность наша (пищевая) дышит 
последние десять лет на ла
дан.

С. ЗУЕВ.
От редакции; Выражаем 

признательность городскому 
управлению торговли и уп
равлению торговли облиспол
кома за предоставленные 
данные.

Когда верстался номер, мы 
узнали, что фонды, наконец, 
выделены. 20 числа нужные 
бумаги пришли в облиспол
ком. И вскоре будут извест
ны управлениям торговли...
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НЭП: новый 
экономический порядок

Впервые попавшему в медеплавильный цех СУМЗа становит
ся не по себе. Череда ревущих и яростно дышащих пламенем 
конвертеров, огненные струи разливаемого металла и смрадное 
облако раскаленных газов, — все это вызывает в памяти опи
сания ада. Но если попадание туда грозит лишь в перспективе 
самым грешным из нас, то металлурги проходят все круги ада 
уже при жизни.

«ЭКСПЕДИЦИЯ»
ПОД СВОД ЦЕХА

В КОТОРЫЙ раз убеж
даюсь в том, что че
ловек может привык

нуть ко всему: входящие в 
цех рабочие ловко, как ребе
нок соску, вставляют в рот 
шланг, соединенный с короб
кой противогаза, и спокойно 
вступают в это пекло. Самая 
опасная работа здесь — у 
крановщиков мостовых кра
нов, снующих над конверте
рами. Еще выше — под кры
шей цеха — постоянно висит 
сизое облако ядовитых га
зов. Ничто живое не выдер
жит там и нескольких минут. 
Вот в таких условиях сверд
ловские альпинисты провели 
уникальную, яе побоюсь это
го слова, работу, потребовав
шую четырех месяцев нап
ряженного труда десятков 
споптсменов.

В этом году медеплавиль
ному цеху, со дня пуска ко
торого ведет свою историю 
и завод, исполняется 50 лет. 
Столько лет прошло, а цех 
как будто так и остался в 
тех далеких сороковых. Та 
же технология, те же нече
ловеческие условия труда. И 
все время требовалось одно 
и то же: давай металл, да
вай! Давали... А жизнь луч
ше не становилась.

В напряженном ритме пех 
работает и сегодня. Одрях
левший. изношенный — он 
останавливается передохнуть 
лишь на несколько часов 
один раз в месяц. Да и то 
если план выполнен. За этн 
часы наскоро проводится 
планово - предупредитель
ный ремонт, и снова вперед. 
Производство останавливать 
нельзя — этот закон давле- 
ет над всем. За время су
ществования цеха металло- 
конструкпии шатра главного 
корпуса не менялись, и бы
ло ясно, что в такой атмос
фере они подверглись силь
ной коррозии. Опасались, 
что крыша может рухнуть, 
как это уже случилось на 
Нижнетагильском метяллур- 
гичееком комбинате. Требо
валось как можно быстрее 
обследовать конструкции и 
предпринять какие-то меры. 
Но для этого нужно остано
вить мостовые краны, а зна
чит, и все производство. 
Хоть и велика была опас
ность, но так вопрос лаже и 
не ставился. А сделать ра
боту без остановки производ
ства никто не брался. Лет 
семь назад предложили тре
сту «Уралпветметремонт». 
Там прикинули, посчитали, 
даже пену назначили — бо
лее двухсот тысяч рублей— 
и отказались. Сказали, что 
без остановки цеха никак 
нельзя.

Так и продолжали рабо
тать, пока не вышли на аль
пинистов. Те согласились по
мочь.

Здесь к месту будет от
метить, что свердловская 
школа альпинистов и скало
лазов — одна из сильней
ших в стране. Сборная 
команда области — неодно
кратный чемпион СССР. Вот 
и в этом году сразу десять 
свердловчан завоевали золо
тые медали чемпионов. В 
Ревде работали такие изве
стные спортсмены, как Ва- 
ммяяовамммл

хватит!
Знакомьтесь: кандидат в де

путаты Верх-Исетского район
ного Совета народных депу
татов Свердловска Игорь Ко
стылев. Мастер ОКСа ВИЗа, 
командир отряда МЖК. Год 
рождения — 1960-й, родился 
и вырос в Свердловске. Пос
ле службы в армии пришел 
работать на ВИЗ, на горячую 
прокатку. В 1983 году был 
избран комсоргом листопро
катного цеха. В 1985 был де
легатом XI! Всемирного фе
стиваля молодежи и студен
тов. В 1987 году стал коман 
диром первого заводского от
ряда МЖК. Член КПСС.

— Игорь, ты кандидат от 
комсомола. Как ты оцени
ваешь жизнеспособность этой 
организации! Не случится так, 
что комсомолу вовсе не по
требуются свои представите
ли в Советах!

— Комсомол найдет свое 
место в перестройке и роль 
в обществе среди других мо
лодежных организаций. Дел 
тогда хватит всем, в том чис
ле и депутатам.

— Пожалуй, основной кон
тингент в твоем округе — это 
молодежь из общежитий...

— Совершенно верно. И в 
си лу определенной социаль
ной ущемленности люди здесь 
не особенно активны, а чаще 
во всем разуверившиеся и 
апатичные. Сейчас мало ко
го обрадуют обещания свет

лерий Врыксин. Виктор Ос
танин, Сергей Мамаев. Сер
гей Тимофеев, Александр 
Пинус, а также один из ге
роев прошлогодней гима
лайской экспедиции заслу
женный мастер спорта Ев
гений Виноградский.

За что бы альпинисты ни 
взялись, все они делают доб
росовестно и надежно. Сов
местно с ВНИИПИ «Пром- 
стальконструкция» разрабо
тали проект организации ра
бот. Усовершенствовали про
тивогазы. приделав к ним по 
два шланга я два фильтра, 
чтобы в условиях недостатка 
кислорода легче было ды
шать. Продумали и рабочую 
одежду: нательное белье и 
плотный комбинезон — ина
че не избежать химических 
ожогов кожи. Работали по 
двое. По очепеди. Один ра
ботает, другой подстраховы
вает. Мало ли что могло 
слтчитьс я?

В общем, альпинистам 
пришлось мобилизовать все 
свое мастерство. Впечатля
ет лаже простой перечень 
выполненных работ: отбивка 
с металлоконструкций пнев
мозубилом спекшейся грязи 
и ржавчины: очистка скреб
ком и электрической пневмо- 
щеткой: огрунтовка и пок
раска в два слоя. И все это 
в огромном цехе, где целые 
километры металлоконструк
ций. А вначале были прове
дены обследование шатра 
цеха, измерения запаса про
чности конструкций, в неко
торых местах превративших
ся в труху и требующих за
мены.

На заводе все остались 
довольны паботой. А испол
нители? Тут все гораздо 
сложнее. Конкретного испол
нителя, от имени которого 
производились работы, я до 
сих пор не называл созна
тельно, потому что в этом 
как раз и заключается вся 
сложность. Это кооператив 
«Высотник». И получается 
любопытная ситуация.

Начать с того, что за вы
полненную работу кооперати
ву заплатили в три раза 
меньше той суммы, которую 
назначил в свое время (и 
обосновал в документах, но 
не взялся делать) тр^ст. 
«Уралпветметремонт». Эти 
документы завод передал 
«Высотнику» перед началом 
работ, но после их выполне
ния выплатил, повторяю, в 
три раза меньше. Но и это 
еше не все. Кооператив в 
пплтплом голу пповел на 
СУМЗе еще несколько работ, 
в основном это обследование 
и покраска. Среди объектов 
— эстакада газохода серно. 
кислотного цеха, металлокон- 
струкпии галерей медепла
вильного цеха, дымовая гру
ба сернокислотного цеха,- же
лезнодорожный мост через 
реку Ревду. И везде одна и 
та же история. Покпаска 
этих объектов уже произво
дилась другими организация
ми. и сметная стоимость ра
бот известна. К примеру, на 
санитарную трубу цеха двой
ного суперфосфата смете 
была составлена на 61 489 
рублей. Работа была приня
та 17 октября прошлого го

лого будущего, а их тем бо
лее,

— Что же мм можешь 
предложить ты!

— Пора пробивать созда
ние районного управления 
МЖКстрой — солидной и само
стоятельной организации со 
своей строительной базой, со 
своим снабжением. Жилье — 
проблема для района. На ней 
и надо сосредоточиться. На
до строить быстрей и строить 
лучше.

— Для этого ты поступил 
на рабфак УПИ и собираешь
ся учиться на стройфаке!

— В общем-то, да.
— Какова твоя предвыбор

ная платформа!
— Скажу о самом главном. 

Реальная власть Советов, в 
том числе и экономическая. 
Полная экономическая само
стоятельность предприятий и 
территории. Защита социаль
ной справедливости. Инициа
тива райсовета без ожидания 
указок сверху, отказ от вы
полнения навязанных сверху 
нелепых решений.

— За кого будешь голосо
вать сам!

— Из кандидатов в народ
ные депутаты России—за Ель
цина, хотя кое-что в его про
грамме у меня вызывает сом
нения.

— Если ты будешь депута
том и в райсовете возникнет 
своя, так сказать, «межрегио
нальная группа», ты будешь в 
ней участвовать!

— Буду. Если это будет здо
ровая оппозиция.

Интервью взял
М. БАКИН. 

Свердловск. 

да, а 19 октября, т. е. через 
день, появилась другая сме
та — на 10610 рублен. По
лучается, за время покраски 
труба «усохла» в пять раз!

Председатель кооператива 
Владимир Александрович 
Шумаков не теряет надежды 
добиться справедливости. Ра
бочие и руководство цехов 
его понимают и поддержи
вают. А вот в заводоуправ
лении считают кооператором 

ев всеми вытекающими от
сюда выводами. Слово это у 
нас сейчас звучит как на
рицательное. Слышал я и 
такое мнение: «Ну хоро
шо. заплатят им сполна. 
А куда пойдут такие день
ги?!» Ох уж это наше сер
мяжное стремление сунуть 
нос в чужой карман. Когда 
деньги отдавали государст
венному тресту, как он с 
ними распорядится — нико
го не интересовало. Но вот 
они попадают, пусть даже и 
честно заработанные, в руки 
конкретных людей — тут уж 
каждый хочет узнать. А это
го никто и не скрывает.

—- Деньги пойдут ня раз
витие альпинизма в Сверд
ловской области, — отвеча
ет В. А. Шумаков. — Госу
дарство наш вид спорта ни
когда не баловало, а теперь, 
с переходом на хозрасчет и 
самофинансирование, и по
давно. Но мы и не просим — 
заработаем сами, лишь бы 
только не мешали. Деньги 
нужны на ремонт здания 
альпклуба в Свердловске, на 
оборудование спортивных за
лов, тренажеры, для участия 
в соревнованиях и проведе
ния экспедиций. В 1991 году 
планируется выезд в Гима
лаи сборной России, трене
ром которой назначен зас
луженный мастер сперта, за
служенный тренер СССР 
Сергей Ефимов. В составе 
команды будут и свердлов
чане, но, чтобы послать толь
ко одного спортсмена, нуж
но 22 тысячи рублей...

Да, возможность подрабо
тать имеет важное значение. 
Отдавая все свободное время 
своему увлечению, альпини
сты живут небогато. В Рев
де работали в основном свер
дловчане. Ездили туда — 
обратно. Использовали свои 
отпуска, отгулы, выходные, 
а то и после работы. Чело
век шестьдесят имели воз
можность поправить свои 
Финансовые дела. Но каким 
путем — мало кто позавиду
ет. Государству выгодно все, 
что называют «прикладным 
значением альпинизма». 
Ведь больше подобные рабо
ты никто не сможет сделать. 
Волыпое им за это спасибо. 
Но не везде это, к сожале
нию. понимают...

На СУМЗе понимают свой 
интерес. В 1989 году коопе
ративу «Высотник» опре
делили план — выполнить 
работы на сумму 56 тысяч 
рублей. Они выполнили на 
280 тысяч — это если брать 
по урезанным сметам. На те
кущий год завод определил 
«Высотник» уже своим глав- 
ньЫ подрядчиком, отказав
шись от всех остальных. 
Соответственно и план воз
рос — до 270 тысяч. Но за
хотят ли теперь альпинисты 
иметь дело с таким ненадеж
ным партнером? Заказов у 
кооператива достаточно, со 
всех концов страны. Пред
ставители «Высотника» уж« 
работают и на Пермской 
ГРЭС, п в Экибастузе. Авто
ритет свердловских альпини
стов не нуждается в реко
мендациях.

Г. РАЩУПКИН.
Ревда—Свердловск.

Навстречу выборам

ШАНСЫ МОЛОДЫХ
Проект деления России на 

крупные самостоятельные ре
гионы получает все большую 
огласку. Его «революцион
ность» отпугивает. С другой 
стороны, его нельзя назвать 
надуманным. Побывав летом 
в Приморье и Хабаровском 
крае, я отчетливо ощутил так 
называемые «центробежные
тенденции», 
ке, откуда 
раз ближе.

Во Влаливосто- 
до Японии в 10 
чем до Москвы.

и в Хабаровске, соединенном
со Страной восходящего соля-
па регулярной авиалинией, 
открыто говорят, что непло
хо. мол, создать Дальнево
сточную советскую республи- 
ку.

Эти настроения показыва
ют, что местные Советы мо
гут «взять силу», могут энер
гично воздействовать на го
с у д а рс т в е н н ы х з а к о и од а т р - 
лей, подталкивая их к необ
ходимым решениям.

Но все ли это понимают? 
Почему на выборах в мест
ные Советы у избирателей 
пет интереса к мельканию 
фамилий? Почему появляют
ся округа, где кандидаты — 
сами себе соперники, особен
но если видные должностные 
липа?

Избиратели каждого окру
га. конечно, решат, кого и 
куда делегировать, посколь
ку нетрелно выбрать из мак
симум 5—6 фамилий. /X ес
ли взглянуть в целом на

ВТ! РИСТАЛЬНОЕ внимание, 
« ® уделяемое нынешнему 

этапу развития Советских Во
оруженных Сил, закономерно. 
Армия, как и все общество в 
целом, нуждается в коренной 
реконструкции. Но как ее про
вести? Авторы ряда публика
ций видят здесь лишь два 
пути — переход на рельсы 
профессиональной (точнее 
сказать, наемной) армии или 
возврат к милиционно-терри
ториальной системе. При этом 
существующий принцип ком
плектования, базирующийся на 
Законе о всеобщей воинской 
обязанности, начисто отверга
ется как якобы устаревший в 
эпоху перестройки. Не мудрст
вуя лукаво, такие вот глашатаи 
перестройки в Вооруженных 
Силах панацею от всех бед на
шей армии видят в решении 
проблемы чисто экономиче
ского порядка — повышении 
заработной платы рядовому 
составу.

Получая зарплату .— сумма 
колеблется где-то в пределах 
от 250 до 350 рублей, — сол
дат-наемник якобы не только 
в совершенстве овладеет сво
ей воинской специальностью, 
но и станет выполнять свои 
обязанности инициативно и 
сознательно. Прослужив опре
деленное время (здесь тоже 
называются различные сроки, 
но в основном в пределах 4— 
10 лет), наемник уйдет в за
пас, где будет совершенство
вать свои военные навыки и 
умения, только уже, видимо, 
на более сознательной основе, 
так как бесплатно.

Такой технократический под
ход не учитывает широкого 
спектра проблем социального, 
нравственного, этического, пси
хологического порядка, кото
рые возникнут при переходе 
на иные принципы комплекто
вания, в особенности при пе
реходе к профессиональной 
армии. Чем, собственно, мо
жет заманить наемная армия? 
Службой в экзотических стра
нах и регулярной, примерно 
через 6—10 месяцев, как в ар
миях, например, США или Ве
ликобритании, возможностью 
перемены места службы? Та
ких романтических перспектив 
наши Вооруженные Силы по 
вполне понятным причинам не 
предоставят. Остаются два 
«кита»: высокая зарплата с 
гарантией хорошего обеспече
ния продовольственными и 
промышленными товарами и

Они встретились в госпитале ветеранов войны на Широ
кой Речке: Василий Ленинских ия Алапаевска, Евгений 
Анисимов из Свердловска., Сергей Тернов из Туринска. И 

| все вместе пришли в палату инвалида первой группы

свердловчанина Юрия Зорина. И память снова возвращает 
ребят в недалекое прошлое...

Фото А. ВЛАДЫКИНА.

списки кандидатов, разделить 
их на группы с точки зрения 
тех задач, ради решения ко
торых их выдвигали кол
лективы? Если сделать попыт 
ку социологического анализа 
хотя бы одной из групп, 
пользуясь только протоколь
ной информацией: должность, 
па ртийность. возраст?

Возраст... Ясно, что затеян
ные перемены — дело не од
ного года. Может быть, и не 
одного десятилетия. Естест- 
вон-йа забота о привлечении 
молодежи к участию в них 
через представительство в 
местном самоуправлении.

Среди кандидатов в горсо
вет Нижнего Тагила 59 чело
век в возрасте до 30 лет (та
кой верхний предел членст
ва в «молодежи» положил 
проект Закона СССР о госу- 
дарственной молодежной по
литике). Они будут баллоти
роваться в 53 округах — все
го около трети от общего чис
ла. Таким образом, мы можем 
обоснованно предположить, 
что по острым вопросам мо
лодежной политики они ока
жутся в Совете в мепьшпнет. 
во, даже если все будут из
браны.

Комсомол, хотя и потерял 
авторитет, по надеется вос
становить его через влияние 
на городские дела. И собрал 
некоторых знающих людей, 
экспертов для изучения си
туации. Тем по менее лишь

Прошу слова!

КАКАЯ АРМИЯ
НАМ НУЖНА?

жилье. При этом необходимо 
учитывать, что увольнение в 
запас выслуживших срок и на
ем очередных потребует все 
новых и новых вложений в 
жилищное строительство.

Возьмем ту же зарплату. 
Предлагаемые ее увеличения, 
по существу, затрагивают лишь 
рядовой состав. Опыт же, на
пример, США, говорит о том, 
что соотношение между опла
той труда рядового состава 
и офицеров в наемной армии 
должно быть примерно 1:3 
или даже 1:5. Значит, в 3—4 
раза придется увеличить зар
плату и командному составу 
армии.

А какие огромные суммы 
потребуются на совершенст
вование социальной инфра
структуры армии и флота, 
прежде всего на казарменно
жилищное строительство! Ча
сти и соединения пока распо
лагают далеко не первоклас
сными казарменным фондом и 
учебно - материальной базой. 
Многие семьи нынешних про
фессионалов - офицеров и 
прапорщиков не имеют крыши 
над головой или такое жилье, 
что вряд ли оно в полной ме
ре удовлетворит человеческие 
потребности. Кстати, среди ря
довых тоже немало людей же
натых, обремененных и семь
ей, и детьми. Проблематично, 
что они согласятся оставить на 
4—10 лет свои семьи. Даже за 
высокую плату.

Безусловно, важен глубо
кий социологический анализ, 
если все же мы решимся на 
наемную армию, тех слоев и 
категорий населения страны, 
из которых, предположитель
но, будут рекрутироваться на
емники. Ссылки на то, что кон
тингент будет тот же, что и 
сегодня, несостоятельны. Не 
пойдут в профессиональную 
армию те, кто имеет реальную 
возможность получить высшее 
образование в вузах или пре
стижные профессии в технику
мах, ПТУ и т. д. Эта категория 
молодых людей в нынешних

к выдвижению 46 кандида
тов он имел какое-то отно
шение.

Допускаю, что такое скром
ное, малочисленное выдвиже
ние — своего рода маневр, 
п о пыт к а изб а в пт ь кан лида - 
тов от клейма «кризиса в 
комсомоле». Это косвенно 
подтверждается тем, что 19 
кандидатов из 46 были вы
двинуты с подачи комсомоль
ских организаций трудовыми 
коллективами.

Райкомы комсомола пред
ложили всего 14 кандидатов. 
Это заставляет задуматься: 
па кого же реально могут 
опираться эти организации, 
если они сделали такую роб
кую попытку получить в гор
совете места? В большинстве, 
как и ожидалось, райкомами 
выдвинуты секретари ком
сомольских организаций или 
энтузиасты молодежной эко
номики (среди 59 молодых 
кандидатов их соответствен
но 12 п 6 человек).

П од л е р ж а л ком с о мол ьс ки х 
освобожденных работников и 
горком — там их выдвинуто 
13 человек. Это прежде все
го руководители хозрасчет
ных подразделений, а также 
тс идеологи, кто участвовал 
в разработке программ и ло
зунгов па предыдущих выбо
рах, кто активно занимается 
сегодня поиском политических 
путей вывода комсомола из 
кризиса. То есть, извините за 

условиях вполне способна по
мимо армии найти иные кана
лы для обретения жизненного 
равновесия.

То есть место тех, кто ныне 
призывается за символическую 
плату, но на основе Закона о 
всеобщей воинской обязанно
сти, и, по мнению авторов 
концепции перехода к наем
ной армии, не может в полной 
мере овладеть боевой техни
кой в силу недостаточной под
готовленности, займут еще ме
нее компетентные и образо
ванные солдаты, но уже за 
зарплату, увеличенную в 50 
раз и больше.

К* ЫЗЫВАЕТ сомнения и 
возможность обеспечить 

наемную армию численно. На
бор в наемную армию пред
полагает известный избыток 
рабочей силы в обществе. 
Проще сказать — безработи
цу. В европейской части СССР 
такого избытка, как известно, 
нет. И сложившаяся там демо
графическая ситуация вряд ли 
изменится в ближайшие годы. 
Остается Азия. Но избыток на
селения там лишь на юге. То 
есть в Закавказье и Средней 
Азии. Практически же безра
ботная молодежь довольно 
неохотно выезжает в другие 
районы страны и столь же не
охотно идет в военные учили
ща, на сверхсрочную службу. 
В Сибири и на Дальнем Вос
токе нет избыточного населе
ния. Где найти наемников? Мо
жет быть, объявить их набор 
в странах мира с избыточным 
населением? Или пригласить 
безработных из тех же США 
или Англии?

С переходом на профессио
нальные рельсы связана и та
кая проблема, которая, кста
ти, остро стоит в США, как 
проблема обеспечения. В Шта
тах она решается за счет при
влечения гражданских специа
листов. Там их почти полтора 
миллиона. А это ведь тоже 
требует дополнительных
средств.

Но самый главный вопрос

банальность, достаточно ком
петентные люди: среди полу
чивших комсомольскую пу
тевку половина имеет выс- 
шее образование и только 16 
человек пока ограничились 
средним и средним специаль
ным образованием.

Правда, социологи с огор
чением констатируют, что ны
не комсомол не может прив
лечь и материально обеспе
чить способных разработчи
ков иным образом, кроме как 
включив их в аппаратные 
структуры, посадив па долж
ности инструкторов или за
ведующих отделами. А это 
в глазах носителей «обыден 
кого сознания» бросает на 
людей тень бюрократизма, 
принадлежности к пепочптае- 
мой руководящей элите.

Выдвигать идеологов есть 
резон. По кто сделает это? 
Поэтому горкому и райкомам 
комсомола пришлось пожер
твовать кандидатами «от стан
ка», переадресовав их тру
довым коллективам.

Если же брать и тех, кого 
выдвинул комсомол, и тех 
молодых до 30 лет. кто не 
имел с ним никакою дела, 
то мы увидим сильное рабо
чее представительство. Из 
59 человек—21—рабочие, 9— 
инженеры. Никак по предвы
борная« политика молодых 
причина тому, что предста
вительство рабочих в Совете 
сократится. 

все же не в экономике. В дру
гом. А нужен ли вообще ар
мии социалистического государ
ства переход к принципу ком
плектования наемниками? Ведь 
такой подход закономерно 
приведет к изменению самого 
содержания воинской службы! 
Если ныне, согласно Консти
туции СССР, воинская служба 
является у нас почетным дол
гом и священной обязанно
стью каждого советского гра
жданина, то какой же статус 
придаст ей замена этих нрав
ственных категорий отноше
ниями «купли-продажи», где 
главным критерием отноше
ния к обязанностям по служ
бе, к своим боевым товари
щам станет уровень оплаты? 
Не породить бы вместо дедов
щины новые пороки, но уже 
на питательной почве товарно- 
денежных отношений. Пороки, 
которые могут сформировать
ся в армии, готовой за день
ги на все. В том числе и вы
ступить против своего народа.

ВЛ АКОВ же выход? Он 
есть. Прежде всего в 

приведении воинской службы 
в Советских Вооруженных Си
лах в полное соответствие с 
требованиями статей 31, 32, 
62 и 63 Конституции СССР и За
кона о всеобщей воинской 
обязанности. Речь идет преж
де всего о том, чтобы каждый, 
подчеркиваю — каждый, мо
лодой человек прошел ратную 
службу. Необходимо проду
мать и возможности альтер
нативной службы для тех мо
лодых людей, которые пред
почтут ее службе в боевых ча
стях. Освоение Нечерноземья, 
зоны БАМа, Дальнего Востока 
— это тоже служба. Как без 
трудармий поднять эти гиган
тские территории, будущее 
России?! Ведь и сейчас пре
имущественно все наиболее 
трудоемкие работы здесь вы
полняет армия.

Понимаю, что после извест
ных решений Верховного Со
вета СССР об изменении по
рядка прохождения воинской

Интересен расклад по графе 
«партийность». Казалось бы. 
.можно предположить, что те 
13, которые не имели кон
тактов с комсомолом по по
воду выдвижения, окажутся 
сплошь «б/п». Ио соотноше
ние вышло совершенно такое 
же, как и у получивших раз
ного вида комсомольские пу
тевки в кандидаты. Всего из 
59 человек — 36 членов пар
тии. 15 комсомольцев, 8 бес
партийных. которые попали 
в вилку между предельным 
комсомольским возрастом (28 
лет) п выбранным вами за 
точку отсчета (30 лет).

Пропорции совпадают. А 
это, по мнению социологов, 
говорит о том. что. оценивая 
политические взгляды моло
дого человека, трудовые кол
лективы и комитеты ВЛКСМ 
исходили из совпадающих 
принципов. В нискольких ок
ругах молодые депутаты бу
дут соперничать.

Сейчас делается попытка 
привлечь всех молодых канди
датов к работе в депутатском 
центре, решение о создании 
которого было принято в де
кабре на городской конфе
ренции. Долго сворили, как 
его назвать: молодежный пли 
комсомольский. Предпочте
ние отдали второму варианту. 
Но будем надеяться, что это 
не станет препятствием для 
объединения и взаимопомощи 
всех молодых кандидатов, 
тем более, что никакая другая 
организация, кроме комсо
мола, не взялась работать ня 
продета вительотво молодежи 
в Советах.

М. ТАЙП. 
Нижний Тагил.

службы (в особенности дати
рованных 11 июля 1989 года) 
сказанное не вызовет энтузи
азма. Но считаю, что призыв 
в армию должен осуществ
ляться до поступления моло
дого человека в вуз. Чтобы 
будущий деятель науки смог 
окрепнуть физически, получить 
хорошую политическую закал- 

КУ‘ х £Будет всеобщая, а не «раоо- 
че-крестьянская» воинская обя
занность — значительно улуч
шится качество призывного 
контингента, а значит, станет 
чище в казармах моральная 
атмосфера, повысится профес
сионализм солдат и сержан
тов.

В одном из номеров журна
ла «Ровесник» приводятся вы
держки из писем американ
ских школьников, в которых 
они с гордостью отзываются о 
системе военно-патриотическо
го воспитания в США. Многие 
мечтают связать свое будущее 
со службой в американской 
армии. В том числе и девоч
ки.

Пора наконец прекратить 
шельмование Вооруженных 
Сил, прекратить выискивать в 
воинской службе только нега
тивы, хотя они, безусловно, 
есть. Армия — детище нашего 
народа. И как любое дитя 
взяло и продолжает брать у 
общества все, что в нем про
исходит. И хорошее, и плохое. 
Оздоровится общество — вы
здоровеет и армия. А пока 
надо проявить выдержку и тер
пение, чтобы этот процесс 
пошел как можно быстрее. И 
стараться оказывать армии 
всемерную поддержку. Мо
ральную и материальную. Что
бы вооруженный защитник 
Отечества чувствовал полную 
социальную защищенность, 
был уверен в завтрашнем дне, 
в благополучии своей семьи. 
Все это должно быть зафикси
ровано в Законе СССР об 
обороне, который, считаю, не
простительно долго разраба
тывается в Верховном Совете 
СССР.

Е. САМОЙЛЕНКО, 
подполковник.

ОТ РЕДАКЦИИ. Можете счи
тать, что премьера рубрики 
состоялась. Рубрики, название 
которой—в заголовке этого ма
териала. Действительно, какой 
быть нашей армии — армии, 
где столь многое меняется! 
Быть ли ей профессиональной! 
И почему! Итак, разговор на
чат.

«Эхо». Бюро 
действенности

«ВИРУС
НЕДОПОНИМАНИЯ»

Под таким заголовком был 
опубликован репортаж из ап
теки N® 4 Свердловска 23 ян
варя с. г., в котором шла речь 
о проблемах снабжения лекар
ственными препаратами. Вот 
что отвечает нам генеральный 
директор производственного 
объединения «Фармацевт» Е. Т. 
ШИЯН:

«Материал обсужден на со
вещании заведующих аптек 
Ленинского района.

К сожалению, в городе, как 
и во всей стране, сложилось 
тяжелое положение с обеспе
чением населения медикамен
тами и медицинскими товара
ми, о чем неоднократно про
ходила информация в печати, 
по радио и телевидению.

Так, отечественной промыш
ленностью наша заявка на ле
карственные средства удовлет
ворена в 1989 году на 55 про
центов. По этой причине в ап
теках часто отсутствуют гор
чичники, препараты валерианы, 
корвалол, анальгин.

Неполное удовлетворение 
заявки не позволяет распреде
лять медикаменты по потреб
ности аптек.

В целях более рационально
го распределения и использо
вания медикаментов областной 
комиссией по определению 
потребности и рациональному 
использованию лекарственных, 
средств разработаны и утвер
ждены совместным приказом 
№ 369 К-299'004 от 27.07. 83 г. 
облздравотдела и аптечного 
управления коэффициен’ы 
распределения ограниченно 
поступающих препаратов с 
центрального аптечного скла
да Свердловска для всех 
городов и районов области. 
При расчете коэффициента 
для каждой аптеки учитыва
лось количество амбулаторных 
посещений в поликлинике, 
прикрепленной на обеспече
ние к данной аптеке, коечная 
сеть, численность населения 
и т. д. Для аптек №№ 4, 6, о 
которых идет речь в статье, 
также установлен коэффициент 
с учетом выше названных фак
торов. Кроме того, учитывая 
центральное расположение 
данных аптек, им за счет дру
гих районов коэффициент был 
увеличен.

Считаем, что в статье невер
но изложена информация о 
порядке распределения пеквэ. 
ственных средств. Распределе
ние проводится пс всем апте
кам Свердловска и области 
строго по коэффициентам. Из
лишек лекарств и медикамен
тов, пользующихся повышен
ным спросом, которые можно 
было бы перераспределить из 
отдаленных аптек в аптеки 
№ 4, № 6, расположенные в 
центре, нет».
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НА СМЕНУ!
Калейдоскоп событий и 

фактов на основе публи
каций ряда центральных 
и региональных изданий— 
суть очередного дайджес
та «Панорама». На этот 
раз он рассказывает о 
жизни нашей страны.

ДОЖИВЕМ ДО АПРЕЛЯ

МОСКВА. На проспекте Калинина, 27, где находился ны
не упраздненный Госагропром СССР, разместились комитеты 
Верховного Совета СССР и комиссии Совета Союза и Совета 
Национальностей. Ранее все они работали во временно пре
доставленных им помещениях, в основном в гостинице «Мо
сква».

В отремонтированных помещениях на Калининском проспек
те устроены рабочие кабинеты, залы заседаний. Тут же дол
жен собираться депутатский клуб, чтобы в неофициальной 
обстановке народные депутаты СССР могли обмениваться 
мнениями по актуальным проблемам, облегчить поиск общих 
решений.

НА СНИМКЕ: Калининский проспект, 27, где размести
лись комитеты Верховного Совета СССР и комиссии Совета 
Союза и Совета Национальностей.

Фотохроника ТАСС.

Литва: в день
независимости

В Тюменской области — 
беспрецедентная для КПСС 
ситуация. До апреля здесь 
не будет первого и второго 
секретаря обкома.

Как известно, пленум Тю
менского областного комите
та' партии отправил на пен
сию первого секрета ря Г. Бо- 
гомякова и принял кол
лективную отставку бюро об
кома. Правда, многие возму
щаются очередным проявле
нием застарелой практики, 
когда с миром и почетом 
провожают провалившихся 
руководителей.

Скажем, бывший второй 
секретарь Г. Голощапов, не 
отчитавшись перед областной 
парторганизацией. благопо
лучно отбывает на загранич
ную работу. Вот ведь как 
все славно разрешилось!

Шестеро из 13 подавших 
в отставку членов бюро во
шли в десятку временного 
бюро. Его сформировал и 
возглавил секретарь обкома 
В. Китаев. Руководители, 
переместившиеся из одного 
органа в другой, как сказал 
мне Виктор Васильевич, «за
давали тон в перестроечных 
процессах в бюро». Как же 
тогда дошло до отставки, раз

была такая великолепная 
шестерка?

Говорят, что во всей этой 
истории обошлось без интри
ги. Но и без демократии 
обошлось — это точно. Клас
сический вариант: руководи
тель в отъезде, в это время 
консолидируются его крити
ки и готовят «сюрприз», за
тем _ келейное назначение 
нового руководящего соста
ва, пленуму остается только 
проголосовать за весь спи
сок. Будет ли когда-нибудь 
по-другому?

— Я не знаю механизма 
избрания первого секретаря, 
— признается В. Китаев.

Вспомнилось, что не еди
ножды раздавался в области 
призыв к скорейшему созы
ву партконференции и пере
выборам руководства. Ведь 
дорого же время. Апрель, 
конечно, месяц знаменатель
ный. Но если к тому време
ни еще больше обострится 
напряженность в регионе, 
который дает стране столько 
валюты и при этом остается 
социально крайне отста
лым. то будет, понятно, не 
до приятных ассоциаций.

А. МИХАИЛОВ, 
спец. корр. «ЛГ».

САМАЯ 
ЮНАЯ 
ВЫПУСКНИЦА

УКРАИНСКАЯ ССР. Юля Ве
ликина — самая младшая уче
ница одиннадцатого класса 
днепропетровской средней 
школы № 45 — ей 14 лет. И 
школьные уроки ома может 
запросто «прогуливать»—Юле 
официально разрешено сво
бодное посещение занятий.

Тем не менее выпускница 
серьезно готовится к поступ
лению на Деханико-математи- 
ческий факультет местного 
университета. И для успеха 
есть все основания. С десяти 
лет Юля свободно владеет 
английским языком. Лето 1989 
года она провела в матема
тической школе Академии Ла 
Саль (штат Нью-Йорк, США) и 
была там удостоена серебря
ной медали. Эта поездка — 
награда за решения в течение 
двух лет конкурсных задач 
журнала «Квант».

По мнению педагогов, успе
хи одаренной девочки не слу
чайны, хотя она отнюдь не 
вундеркинд. «Секрет» — в се
мейном воспитаний: ее роди

тели — Валерий Лазаревич 
Великин — доцент кафедры 
теории функций Днепропет
ровского университета, мать— 
Галина Николаевна — асси
стент кафедры высшей мате
матики Днепропетровского 
химико-технологического ин
ститута, с детских лет приоб

щали дочь к обучению серьез
ным предметам в игровой 
форме. К двум годам Юля 
знала алфавит, в три года на
чала заниматься английским, 
сейчас она легко решает 
трудные математические за
дачи.

Родители Юли Великиной

уверены, что ее успехи под 
силу любому ребенку, О мето
дах семейного образования 
рассказывают они в книге, ко
торая готовится к изданию.

НА СНИМКЕ: Юля Велики
на.

(Фотохроника ТАСС).

В календаре Литвы поя
вился новый праздник — 
День независимости. По всей 
республике прошли торже
ства — митинги, собрания, 
мессы.

Выступая на торжествен
ном заседании в Вильнюсе, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета Литвы 
Альгирдас. Бразаускас упо
мянул, что всего третий раз 
за 72 года празднества про
ходят в Вильнюсе. Впервые 
— в 1940 году, когда Виль
нюс и вильнюсский край бы
ли возвращены литовскому 
народу, второй раз — в ми
нувшем году, после демокра
тического обновления обще
ства в процессе перестрой
ки.

— Сегодня мы заявляем 
себе и всем: на торжества 
мы пришли с решимостью 
возродить самостоятельную 
свободную Литву, — сказал 
в речи А. Бразаускас.

В понятия свободы и не
зависимости не все в рос ну б- 
лике вкладывают одинако
вый смысл. Во многих ме
стах торжества были ис
пользованы для разжигания 
антиармейскйх настроений.

На митингах в Вильнюсе 
и Каунасе звучали призывы 
не отдавать детей служить в 
«оккупационную армию». 
Под ' светом юпитеров, что 
выглядело достаточно теат
рально, сжигались военные 
билеты.

Как сообщают средства

массовой информация, по 
предварительным данным, в 
День независимости в Виль
нюсе сдано около тысячи 
военных билетов, в Каунасе 
— две тысячи.

Военный комиссар респуб
лики генерал-майор А. Ви- 
соцкис так прокомментиро
вал этот факт:

— Согласно существующе
му законодательству и по
рядку, военный билет есть 
личный документ граждани
на, и утеря его может обой
тись владельцу не более чем 
в десять рублей штрафа. 
Сколько военных билетов 
сдано или сожжено, еще 
предстоит уточнить. Сдав
шие билеты офицеры будут 
лишены воинских званий, с 
призывниками предстоят бе
седы, разъяснения. В минув
шем году от службы в воо
руженных силах в респуб
лике отказались 46 молодых 
людей. Согласно существую
щему законодательству, дела 
на них были переданы в. 
прокуратуры, но, насколько 
мне известро, ни один к от- 
ветствениФсти за отказ от 
службы в армии привлечен 
не' был. 46 человек на тыся
чи призывников — не так 
много, чтобы делать далеко 
идущие выводы, но обста
новка вокруг армии и апмей- 
ской службы в республике 
складывается явно нездоро
вая.

Л. КАПЕЛЮШНЫИ. 
(«Известия»).

РОК ВМЕСТО РАКЕТ
АЛМА-АТА. Под девизом «Рок вместо ракет, мир вместо 

войны» в Алма-Ате прошла антиядерная благотворительная ак
ция, организованная недавно созданным здесь комитетом «Ко
чевье мира в XXI век». Состоялся концерт звезд советской рок- 
музыки. которые перечислили заработанные средства в фонд 
нового комитета. Эта акция — одно из первых звеньев в цепи 
культурных и информационно-рекламных мероприятий к пред- 
стоящему в мае в столице Казахстана всемирному конгрессу 
«Избиратели мира против ядерного оружия». (ТАСС).

УДАСТСЯ ДИ ; - I/ 
8ВАИЖАЙШИЕ ГОД- 15Х дает».‘° 
ДВА ОСТАНОВИТЬ 26.Ш 
РОСТ ЦЕН ? 5721

Новая летняя форма милиции разработана 
коллективом под руководством известного мо
дельера В. Зайцева.

Форма не только удобнее, но и функцио
нальнее старой — предусмотрено ношение бал
лончика с газом и наручников, как во многих 
полициях мира.

Жители столицы смогут увидеть новую фор-

му уже этим летом. Она пройдет апробацию в 
некоторых подразделениях московской милиции.

На эту форму первой перейдет милиция Мо
сквы и области в 1992 году, а к 1994 году 
новое обмундирование получат и сотрудники 
правопорядка страны.

НА СНИМКЕ: во время показа формы.
Фотохроника ТАСС.

Кто защитит 
милицию?

Таллиннский городской Совет 
предложил Министерству внут
ренних дел Эстонии освобо
дить от работы практически 
всё руководство городского 
УВД. Мотивировка — резкий 
рост преступности.

Проект этого постановления 
оказался неожиданным даже 
для большинства членов депу
татской комиссии по охране 
правопорядка и социалистиче 
ской законности. Депутатов 
убелили заверения предгорис- 
полкома X. Аасмяэ о том. что 
вопрос согласован с министер
ством.

Состоявшееся собрание лич
ного состава Таллиннского уп
равления внутренних дел рез
ко осудило постановление го
родского Совета. По мнению 
выступивших на собрании, 
вместо укрепления подразделе
ний милиции и помощи им де
путаты участвуют в дискреди
тации милиции, особенно рус
скоязычных специалистов.

«Считаем постановление го
родского Совета, — говорится 
в принятой резолюции. — еще 
одним шагом в осуществлении 
политики целенаправленного 
изживания русскоязычных кад
ров мйдиции.,.».

(«Известия»).

ОДМ О — для вас
Километровые очереди за 

импортными сапогами и туф
лями, когда их «выбрасы
вают» в конце месяца для 
плана. Значит ли это, что в 
нашей стране не умеют 
шить обувь или перевелись 
мастера? Нет, конечно. Есть 
и мастера, и отличные ху
дожники-, и множество идей, 
и туфельки нам показали 
такие, что хоть на бал'. И 
все это — общесоюзный Дом 
моделей обуви.

Не так давно при ОДМО-

пить модную обувь так мно
го, что люди отмечаются в 
очереди по нескольку дней. 
К сожалению, обещать, что 
обуви будет больше, ОДМО 
не может — цехи-то у них 
экспериментальные. выпус
кают всего 200 пар сапог в 
день и 300 пар туфель. Дру
гое дело, когда1 эти экспери
ментальные модели будут 
запущены в производство на 
обувных фабриках. Но вот 
складывается такое впечат
ление, что как раз в этом

Телохранителя не желаете?
Предоставление телохранителя — одна из услуг нового, 177-го 

по счету в Даугавпилсе кооператива «Юпитере». К нему могут 
обратиться и государственные учреждения, и кооперативы за 
юридической консультацией, защитой их прав в суде, арбитраже. 
«Юпитере» берется перевозить ценности, охранять их.

Правоохранительные органы Даугавпилса восприняли появле
ние «конкурента* благосклонно. В. РУДОЙ,

ЧТО ОСТАЕТСЯ
«С 9 часов утра 14 февраля 

1990 года мы объявляем го
лодовку. Единственное усло
вие ее прекращения — предо
ставление жилья всем много
детным семьям Гагаринского 
района г. Москвы, нуждаю
щимся в улучшении жилищ
ных условий».

Они пришли в райисполком 
12 февраля — 20 многодет
ных мам и паи. 13-го к ним 
присоединились еще 19 чело
век. К началу импровизиро
ванной пресс-конференции, 
проводившейся по моей прось
бе 14 февраля с председате
лем исполкома В. И. Калини
ным и заведующим отделом 
по учету и распределению 
жилой площади В. И. Тимо
феевым. их было уже 48.

— Мы не требуем обеспе
чить пас и наших детей жи
льем за счет остальных оче
редников района. Здесь, в на
шем районе, по улице акаде
мика Анохина выстроен заме
чательный дом для ЦК КПСС, 
в котором, как и в других до
мах, принадлежащих Совету 
Министров. Комитету госбе
зопасности, предпочитающих 
для проживания один из луч
ших в экологическом отноше
нии районов Москвы — Гага
ринский, не выделено пи од
ной квартиры для тех, кто 
ютится сейчас в коммуналках, 
* домах, не пригодных для 
жилья.

норр. ЛАТИНФОРМа. 
(«Советская молодежь»).

ЛЮДЯМ?
— Верпо. пи одной, — под

твердил председатель испол
кома.

— Решением директивных 
органов освобождены от 

предоставления жилой пло
щади райисполкомам при ве
домственной застройке... Сов
мин. ЦК КПСС и КГБ.

Итак, эти организации са
ми освободили себя от изну
ряющего бремени. Их можно 
понять: а вдруг, в самом деле, 
в роскошных квартирах, пред
назначенных для избранных, 
будут жить многодетные се
мьи? Писк, визг, гам, сумато
ха — кому все это надо?

— Мы не уйдем отсюда! 
Там. — показывают они на 
белоснежный потолок комна
ты заседаний. — строят се
бе дворцы, брезгливо обходя 
стороной наши покосившиеся 
хижины. Так пусть же они 
видят и слышат все это!

Вероятно, голодовка, пикети
рование — не самые лучшие 
методы борьбы... Но если на
верху упорно не хотят прини
мать законы и издают, мягко 
говоря, странноватые подза
конные акты, способные све
сти на нет даже нашу Кон
ституцию. - что им осталось?

Л пока Владимир Иванович 
Калинин пытается пробиться 
в Управление делами ЦК 
КПСС: может, все же помо
гут? Хочется верить...
О. АБАКУМОВА. («Семья» ),

Башкирская АССР. На. дворе зима, а животные подсобного 
хозяйства Стерлитамакского опытного нефтехимического завода 
ежедневно получают свежий зеленый корм. Явление, к сожале
нию, для нашего животноводства нетипичное. Неудивительно, 
что десятки делегаций уже познакомились в Стерлитамаке со 
способом выращивания «зеленки» на гидропонике, разработан
ным испанской фирмой «Элеусис». В основе технологии — про
ращивание семян злаков без почвы, с применением питатель
ных растворов.

Мощность установки, смонтированной с помощью испанских 
специалистов, рассчитана на получение ежедневно 10 тонн зе
леного фуража. Как сообщается в проспекте фирмы «Элеусис», 
такое количество зеленого корма дают 60 гектаров поля, засе
янного люцерной.

НА СНИМКЕ: оператор установки А. Платонов снимает уро
жай зеленого фуража. Фотохроника ТАСС.

Невесту зовут Светлана
В столичном ресторане 

«Будапешт» в начале февра
ля состоялся банкет по слу
чаю венчания популярного 
артиста эстрады из... США 
Вилли Токарева. Невесту 
зовут Светлана. Ей 18 лет. 
Поздравить молодоженов 
пришли самые популярные 
композиторы, артисты и да
же творческие коллективы.

От имени «Музыкального 
марафона» «Вечерней Моск
вы» их приветствовал ан
самбль «Музыка. Игра. 
Фольклор» под руководст
вом Г. Колодочка.

На вечере было много шу
ток, музыки, юмористиче
ских поздравлений.

(«Вечерняя Москва»),

открыт магазин - салон 
«Стиль», где изучается по
купательский спрос, а затем 
уже отработанная, апробиро
ванная модель рекомендует
ся для внедрения в промыш
ленность. Работа здесь идет 
по принципу: «Сделано хо
рошо — продано». И надо 
отметить, что дела здесь 
идут отлично. Желающих ку-

наши обувные гиганты не 
очень-то заинтересованы. И 
причина тут одна — новые 
условия хозяйствования на 
многих предприятиях внед
рены пока только на словах.

НА СНИМКЕ: перспектив
ные модели мужской обуви 
на 1991 год.

Фотохроника ТАСС.

Рис. В. Розанцева, А. Безика.

Каким быть 
новому храму?

МОСКВА. Первым смотром 
проектов Свято-Троицкого хра
ма стала выставка работ, по
ступивших на Всесоюзный кон
курс, объявленный в мае про
шлого года священным сино
дом Русской православной 
церкви. Она открылась на тер
ритории постоянной строи
тельной выставки ВДНХ СССР 
на Фрунзенской набережной, 
16. В экспозиции представле
ны лучшие из 300 поступивших 
и отобранных экспертизой 
проектов.

Новый храм в ознаменова
ние 1000-летия крещения Руси 
планируется возвести в райо
не Борисовских прудов. В 
большие церковные праздне
ства величественное сооруже
ние будет собирать под свои
ми сводами до 10 тысяч че
ловек.

НА СНИМКЕ: посетители на 
выставке проектов.

(Фотохроника ТАСС).

ФЕСТИВАЛЬ ПЕРЕЕХАЛ
«I Всесоюзный фестиваль неигрового кино еще не открылся, 

но уже успел настрадаться, — такими словами начал заседа
ние оргкомитета заместитель председателя Госкино СССР А. Фе
дорин и продолжал: — Не так-то просто его угробить...».

Фестиваль, впервые проходивший в позапрошлом году в 
Свердловске и ставший крупной общественно-политической ак
цией в борьбе за перестройку, неоднократно отодвигался, от
кладывался, переносился из одного города в другой.

Воронеж уже дважды не мог принять участников и гостей 
фестиваля. Сначала он совпал по времени с совещанием руково
дителей сельского хозяйства, затем с международным симпозиу
мом МАГАТЭ.

Но вот, наконец, определились точные даты. П Всесоюзный 
откроется 6 марта и будет проходить в течение десяти дней. В 
жюри приглашены известные общественные деятели, народные 
депутаты СССР. Смогут ли онп ответить на приглашение? Ведь 
4 марта состоятся выборы в республиканские и местные Советы, 
а многие из приглашенных принимают в них самое активное

«АД, ИЛИ ДОСЬЕ НА САМОГО СЕБЯ»
ЛЕНИНГРАД. Еще два года назад далеко не все бывшие уз

ники ГУЛАГа верили, что все-тани будет снят фильм об их 
страданиях и боли, испытаниях в годы репрессий. И когда 
отправляли они средства на создание кинопроб фильма «До
сье на самого себя», то были на извещениях и такие строки, 
адресованные режиссеру Геннадию Александровичу Беглову: 
«Если ленту запретят, то не позвольте ее уничтожить. Со
храните для следующей оттепели».

Не понадобилось ее хранить, тем более — прятать. Кино
пробы увидели десятки тысяч человек. Но это было лишь на
чало. А продолжение — двухсерийный фильм Г. Беглова о 
ГУЛАГе. Работа над ним завершена. И вот теперь картина, 
претерпевшая небольшое изменение R названии («Ад. или До
сье на самого себя»), представлена зрителям Одними из пер- 
вых ее увидели бывшие узники ГУЛАГа и их родственники.

НА СНИМКЕ: кадр из фильма. Главный герой картины 
Виктор Костров — артист Дмитрий Комов.

Фотохроника ТАСС

ТВ: «Индекс популярности»
участие.

Генеральный директор фестиваля, руководитель областного 
киновидеообъединенмя М. Лаптев столкнулся с множеством про
блем. Вместо предполагаемых ранее четырехсот гостей в Воро
неж приедет как минимум в полтора раза больше.

Возможно, среди гостей фестиваля будут директора между
народных киносмотров неигрового кино. Возможно, призеры по
лучат в подарок телевизоры воронежского заводя по край
ней мерс, так обещалй его представители. Пока же ясности во 
всем нет. Идет работа. А день открытия приближаетсяМ. ПОРХ.

(«Охран и сцепа»).

Недавно «Литературная га
зета» опубликовала итоги еже
годной анкеты для читателей 
о самых популярных телепро
граммах. В «десятку» лидеров 
вошли:

1. «Взгляд».
2. Трансляции Съездов на

родных депутатов СССР и за
седаний Верховного Совета 
СССР.

3. «До и после полуночи».

4. «Киносерпантин».
5. КВН.
6. «7 дней».
7. «Что? Где? Когда?»,
8. «120 минут».
9. «Вокруг света».
10. «Утренняя почта».
Самый популярный телеве

дущий года — Владимир Мол
чанов.

Телевизионный «герой года» 
— Анатолий Кашпировский.
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- НА СМЕНУ? И

Вечерний разговор
...В чемпионате Свердловска по хоккею с 

мячом уже много лет выступает команда 
городского таксопарка «Волга». Ее девятый 
номер — невысокий, коренастый хоккеист— 
так ясе, как и все остальные, азартно кида
ется в атаку, а при потере мяча спешно 
мчится в оборону, точно так ясе радуется 
забитым мячам... И игра его, наверное, про

сто не привлекла бы внимания, если бы не 
два обстоятельства. Дело в том, что на рав
ных с 25—30-летними молодцами сражается 
человек, которому три месяца назад «стук
нуло» 55. И второе: под номером девять в 
команде «Волга» играет один из лучших 
хоккеистов мира за всю историю бенди — 
заслуженный мастер спорта, почетный граж
данин Свердловска Николай Дураков.

«А Я ИГРАЮ!»

— Вы семь раз были чемпио
ном мира, девять — чем
пионом страны Завоевали все 
титулы, о которых большин
ство хоккеистов только мечта
ет. Неужели после этого побе
да в игре на первенство горо
да может радовать, а пораже
ние — огорчать?

— Уровень в подобных мат
чах. конечно, не тот. но вот 
желание добиться успеха ни
чуть не меньше, чем у масте
ров. А играть вполсилы ря
дом с молодыми, которые изо 
всех сил стараются победить. 
— это не по мне. Вообще ни
когда не понимал, как мож
но оставаться безучастным к 
происходящим на поле собы
тиям. К хоккеисту, не прини
мающему близко к сердцу не
удачи своей команды, я не 
могу относиться с уважением, 
как бы здорово он ни играл.

— Многие ваши сверстники 
уже давно не выходят на лед, 
некоторые лишь изредка уча
ствуют в товарищеских матчах 
ветеранов...

— А я играю. Никогда но

СИРЕНА
ЗА 15 — 18 ФЕВРАЛЯ в 

сбчасти зарегистрировано
семь фактов групповых изна
силований. Очень трудно 
комментировать этот вид 
преступлений, но подобный 
всплеск не позволяет стыд
ливо обходить стороной эту 
проблему. При этом надо 
учитывать, что криминологи 
считают изнасилование од
ним из самых латентных ви
дов преступлений, когда по
терпевшие далеко не всегда 
обращаются в милицию. Вот 
лишь несколько фактов.

16 февраля поздно вече
ром это гнусное преступле
ние было совершено в обще
житии трубного завода в Ка- 
менске-Уральском, в эти же 
часы в Среднеуральске — 
в частном доме, в полночь 
восемнадцатого февраля в 
кооперативной гостинице 
«Шарташ», расположенной 
на берегу озера, была изна
силована' девятиклассница, 
спустя час в той же гостини
це жертвами группы насиль
ников стали еще две девуш
ки.

бросал активных занятий 
спортом. После окончания 
выступлений в СКА играл на 
первенстве области, города, 
летом — за сборную ветера
нов Свердловска по футболу. 
Вот уже сорок с лишним 
лет спорт — моя жизнь. И 
пока есть здоровье — играть 
буду.

— Николай Александрович, 
вы стали рекордсменом по дли
тельности выступлений за 
команду мастеров, закончив иг
рать в СКА в 41 год. Но ведь 
и в своем последнем сезоне вы 
были по-прежнему одним из 
лучших в команде Почему же 
ушли из спорта именно тогда?

— В сезоне-1974 мы стали 
чемпионами страны, я — луч
шим бомбардиром чемпиона
та. "Через год заняли третье 
место, выиграли Кубок евро
пейских чемпионов, и мне 
вновь удалось забить больше 
всех мячей в СКА. Силы, еще 
были. Собирался выступать и 
дальше. По все чаще наш тре
нер Атаманычев меня заме

В большинстве случаев 
преступники довольно быст
ро устанавливаются, их, как 
правило, сразу арестовывают, 
и суд достаточно строг. Уго
ловным кодексом предусмот
рено наказание за изнасило- 

' ванне группой лиц или изна
силование несовершеннолет
ней в размерах от пяти до 
пятнадцати лет лишения сво
боды. Безусловно, насильни
ки не заслуживают снисхож
дения, но часто преступле
ние становится возможным и 
в результате рискованного 
поведения их жертв. Что 
свердловчанка - девятиклас
сница могла «’забыть» в ко
оперативной гостинице?

В НОЧЬ НА ДВАДЦА
ТОЕ февраля, взломав дверь 
незаблокированной охранной 
сигнализацией кладовой 
ГПТУ-61, что в Железнодо
рожном районе Свердловска, 
не установленные пока пре
ступники вынесли оттуда ра
диоаппаратуру на 12 тысяч 
рублей. Остается только «по
радоваться» за наши проф
техучилища, которые с такой 
легкостью могут распрощать
ся с фирменным стереоком
плексом.

ЗАДЕРЖАН особо опас
ный рецидивист, бежавший 
15 февраля из колонии осо
бого режима в Таримском 
районе. При пббеге тридца
тишестилетний М. Тимофеев 
убил водителя автомашины, 

нял. Потом сказал: хочет по
пробовать на моем месте — 
центрального полузащитника 
—- кого-нибудь из молодых, а 
мне предложил играть в на
падении. Переучиваться было, 
считаю, поздно. Я отказался... 
10 декабря 1975 года перед 
игрой СКА с динамовцами 
Алма-Аты устроили торжест
венные проводы. Стал трени 
ровать юношескую команду 
армейцев. С осени 1980 го 
был играющим тренером хок
кеистов СПОПАТ-2. Вакант
ной ставки тренера на пред
приятии не было, зачислили 
автослесарем. А в 1985 году 
предприятие перешло на хоз
расчет. и «автослесаря» Дура
кова «сократили». По R хок
кейном плане ничего не из
менилось — как был. так и 
остался играющим тренером 
«Волги». Теперь уже только 
на общественных началах. 
Семь раз за это время мы ста
новились чемпионами города.

на которой скрылся. Для за
держания рецидивиста и пре
дотвращения других тяжких 
преступлений по тревоге бы
ли подняты около 170 сот
рудников органов внутренних 
дел, использовался верто
лет, другая техника. Они вы
полнили свою задачу — под 
утро двадцать первого пре
ступник был задержан в 
районе ... детского сада п. 
Гари.

ПОНЕДЕЛЬНИК —ДЕНЬ 
ТЯЖЕЛЫЙ и, добавим, 
опасный. Кроме пожара в 
видеопавильоне в Тавде, в 
тот день было зарегистриро
вано еще несколько проис
шествий, закончившихся 
жертвами.

На территории Нижнета
гильского мясокомбината 
№ 1 при производстве сва
рочных работ на монтаже 
строящегося здания холо
дильника загорелись покры
тие стен и утеплитель. В 
дыму задохнулись четыре 
рабочих-монтажника. Прово
дится расследование.

В одной из туринских 
квартир начался пожар, в 
котором погиб пятимесячный 
ребенок, близнецы-трехлетки 
оказались в больнице. При
чины пожара устанавливают
ся.

Т. АЗЕРНЫИ, 
руководитель пресс- 

группы УВД 
Свердоблисполкома.

Слова в этом кроссворде следует вписывать вокруг цифры по 
часовой стрелке, начиная с помеченной штрихом клетки.

1. Советский конструктор тяжелых танков. 2. Решительное на
ступление. 3. Крепость, которую штурмовал Петр I, она же во
шла и в историю Красной Армии. 4. Открытое с тыла старинное 
укрепление. 5. Движение ствола орудия после выстрела. 6. Тер
пи, ..., атаманом будешь (поговорка). 7. Воинское подразделе
ние. 8. Сторожевой пост. 9. Отдельная воинская часть в погра
ничных войсках. 10. Совокупность кораблей, объединенная об
щими признаками. 11. Хранилище оружия, амуниции. 12. Изве
стность, признание. 13. Учащийся военного заведения в некото
рых странах. 14. Вагоны, сцепленные с локомотивом. 15. Имя 
поэта, партизана Отечественной войны 1812 года. 16. Защитный 
головной убор. 17. Смазочное масло. 18. Город-крепостц на се
веро-востоке Франции. 19. Ограниченное непроницаемыми пере
борками пространство на корабле или подводной лодке. 20. Раз
ведывательный или посыльный корабль. 21. Город на Южном 
Урале. Составил Е. СТЯЖКИН.

Первоуральск.

ОТВЕТЫ (см. № 23)
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Кабирия. 5. Кок. 7. Боб. 9. Аспиран

тура. 10. Цна. 12. Тол. 14. Эрг. 17. Бра. 19. Кучер. 20. Нерпа.
21. Улица 23. Азу. 25. Кот. 27. Шип. 28. Янг. 30. Оха. 31. Ора
тор. 32. Андрич. 33. «Вор». 34. Дом. 36. Ель. 37. Уса. 39. Унт.
41. Ранет. 42. Шатер. 43. Устав. 44. Ара. 46. Сак. 48. Вол. 52.
Сом. 54. Архитектура. 55. Сок. 56. Дот. 57. Селитра.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Купер. 2. Бирс. 3. «Рено». 4. Ягуар. 5. 
Коц. 6. Каа. 7. Бат. 8. Бал. 11. Нечипоренко. 13. «Одиночество». 
14. Эра. 15. Гну. 16. Трон. 17. Бак. 18. Аут. 19. Кашевар. 22. 
Ананьев. 24. Затес. 26. Орден. 28. Ярд. 29. Гам. 35. Орта. 37. 
Ута. 38. Аша. 39. Урс. 40. Тук. 45. Рохас. 47. Акула. 48. Вис. 
49. Лак. 50. Стол. 51. Скат. 52. Сад. 53. Мат.

Верные решения этого кроссворда нам прислали Е. НЕТУНА- 
ЕВ (Каменск-Уральский), Р. ДУБРОВКИНА (Первоуральск), 
А. ЧУРАКОВ, В. СОХАРЕВ, С. БЕЛОУСОВ (все трое — Ниж
ний Тагил).

— Сейчас много пишут о 
проблемах, возникающих у 
спортсменов после завершения 
выступлений. Что вы можете 
сказать по этому поводу?

— Мне кажется, ситуация 
излишне драматизируется. Да. 
работает чемпион Европы по 
боксу мясником — и что из 
этого? Нормальное занятие 
для физически крепкого 30 
летнего мужчины. Достаточ
но много людей, не причаст
ных к спорту, в этом возрас
те меняют профессию и траге
дии из этого не делают. Труд
но бывает спортсменам, осо 
бенно известным, смириться 
с потерей привилегированно
го положения в общество, бы 
лой популярности — но тут 
уже ничего не поделаешь. Ио 
я имею в виду здоровых лю 
дей. Спортсмены, ставшие ин 
валидами. безусловно. . долж
ны получать пенсию. Н отнюдь 
нс символическую.

— Ответы на вопрос о «са- 
иых-самых» всегда вызывают 
особый интерес у болельщиков. 
Не удержусь от искушения: 
ваш вариант символической 
сборной СССР? Только с одним 
условием — в ней должен при
сутствовать и Дуранов.

— Хорошо. Вратарь 
Мельников, защитники — Ше
ховцов и Данилов, полуза
щитники • Лобачев. Плаву 
нов. Дураков и Соловьев, на
падающие — Канарейкин. 
Атаманычев. Маслов и Измо- 
денов.

— Сейчас многие ведущие 
спортсмены заключают кон
тракты с зарубежными клуба
ми...

— Я их понимаю. Ребята 
пропагандируют наш спорт, 
знакомятся с постановкой де
ла и местных клубах. В кон
це концов, смогут неплохо за
работать.

— Но кто, на ваш взгляд, 
должен определять кандидату
ры?

— Такие вопросы должны 
решаться на собрании коман
ды игроками и прежде всего 
тренером.

— Серьезная проблема сов
ременного спорта — так назы
ваемые договорные матчи.

— Про другие не знаю. 
Скажу о нас; Ни денег, ни 
иных «подарков» не принима
ли. Но буду честным до кон
ца. Несколько раз мы проиг
рывали или играли вничью в 
других городах по просьбе 
местных команд. Было это. 
когда СКА досрочно становил
ся чемпионом и оставшиеся 
матчи ничего уже для нас не 
решали. Наверное, это не кра
сит легендарную команду... 
Но что было — то было.

— О бескорыстии спортсме
нов 50 —60-х годов ходят леген
ды А современные атлеты то 
и дело упрекаются в жадно
сти...

«Зима! Крестьянин, торжествуя...»

Зима? Есть. Лошадь? Есть. А где же крестьянин и дровни?.. Фотоэтюд В. ЯКУБОВА.

Вернисаж

Герои Спартака Киприна

— Не согласен. Материаль
ные запросы всех нас за три 
десятилетия значительно воз
росли. Да, многие из наших 
играли в свое удовольствие и. 
скажем прямо, не особенно 
задумывались о будущем. 
Сейчас молодежь стала значи
тельно прагматичнее. И не ду
маю, что это плохо. Ведь 
спортсмен именно в молодос
ти. в отличие от большинства 
остальных людей, может соз
дать материальный «задел».

— Николай Александрович, 
хорошо известно, что вы об
разцово соблюдали спортивный 
режим. Но всегда находятся 
«скептики»: вот, мол, имярек 
регулярно пьет и все равно 
лучше всех. В то же время не 
счесть историй о спортсменах, 
загубивших свой талант из-за 
пристрастия к спиртному. И 
что вы скажете о фразе, встре
тившейся как-то в газетной 
публикации: «Встречая Новый 
год, хоккеисты наполнили бо
калы томатным соком»?

— Насчет сока — преувели
чение. Все остальное—правда. 
Многое зависит от индивиду
альных особенностей организ
ма. Тем не менее никому не со
ветую ставить эксперименты 
на себе. Сердце, печены и 
другие органы спортсмена и 
без того изрядно нагружены, 
чтобы «глушить» их еще и 
алкоголем.

— О прошлом и настоящем 
поговорили, А каковы, на ваш 
взгляд, перспективы у русско
го хоккея?

— Разговоры о кризисе 
этой игры безосновательны. 
Возьмите такой факт: по по
сещаемости хоккей с мячом 
уступает, пожалуй. только 
футболу. Какое другое зрели 
ще собирает столько людей в 
морозную, ветреную погоду?

— А кан вы относитесь к 
«ринг-бенди» и женскому хок
кею?

— «Ринг-бенди» вполне мо
жет развиваться как само
стоятельная игра, а не толь
ко как средство подготовки 
к сезону мастеров хоккея с 
мячом, что доказывает опыт 
стран Северной и Западной 
Европы. К женскому хоккею 
с мячом отношение у многих 
пока снисходительное. И свя
зано это с невысоким уровнем 
игры.

— Ваша спортивная судьба 
сложилась на редкость удачно. 
Но что-то, быть может, все- 
таки не сбылось?

— Не удалось поработать 
старшим тренером \ нашей 
команды. Да ведь, наверное, 
так и не бывает, чтобы полу
чалось абсолютно все. А во
обще я счастлив. Я всю жизнь 
занимался любимым делом и 
сумел себя выразить в нем.

Записал А. КУРОШ, 
наш нештатный 

корреспондент. 
Фото В. ДОЛГАНИНА.

23 февраля открывается 
персональная- выставка за
мечательного свердловского 
графика Спартака Семено
вича Киприна. Эта выставка 
могла быть для художника 
юбилейной — именно в этот 
день Спартаку Семеновичу 
исполнилось бы шестьдесят 
лет, но-, к сожалению, она 
посмертная.

Около 180 произведений 
собрано в экспозиции. Это 
уже известные, получившие 
признание графические се
рии, книжные иллюстрации 
и листы мало знакомые зри
телю. Все произведения это
го художника отличают высо
кий профессионализм, героа- 
ко - романтический дух л 
мощная внутренняя напря
женность. С творческим на
следием этого художника 
уже познакомились жители 
Перми, Чайковского, Челя
бинска.

Все творчество этого ма
стера пронизано любовью и 
интересом к родной земле, к 
ее людям и истории. Им бы-

> ХОККЕЙ с мячом. 
ЧЕМПИОНАТ
СССР

Догоним?
После длительного тайм- 

пута^ вызванного участием на
циональной сборной в турни
ре «Советская Россия», армей
цы Свердловска сыграли уже 
пять матчей (без учета вче
рашнего). Блестяще обыграв 
«однополчан» из Хабаровска и 
настроившись на победный 
ф и. ниш, арме й ц ы пол у ч ил I ( 
«голодный душ»., проиграв в 
Новосибирске (сенсация!). 
Красноярске и Алма-Ате. Два 
очка в четырех выездных 
матчах, и с первого места., где 
СКА находился почти три ме
сяца, — на третье, позади 
«Динамо» (А-А) и «Енисея» в 
компании с московским «Ди
намо», жаждущим матча-ре- 
ванши в столице. Снова надо 
догонять...

Птак^ финиш близко, и. каж
дый матч, и каждый мяч — 
решающий. Может быть, ар
мейцам поможет голевое чутье 
юного Евгения Опытова — не
давнего серебряного призе
ра первенства, мира и лучше
го форварда Спартакиады. По
смотрим?

Н. КОВАЛЕВ.

В «десятку»
лучших спортсменов России, 
определенных журка лом
«Спортивная жизнь России», 
попала лауреат свердловского 
конкурса «16 ступенек» зас
луженный мастер спорта Ва
лентина Маковецкая (Огнен
но). Вместе с Валентиной я 
число лучших вошли боксер 
Юрий Арбачаков (Кемерово), 
борцы Ахмет Атавов (Крас
ноярск) и Александр Карелин 
(Новосибирск), фехтовальщи
ца. Ольга Величко (Орджони
кидзе). лыжница Елена Вяль
бе (Магадан), велосипедист 
Вячеслав Екимов (Ленин
град), хоккеист Дмитрий Квар
тальное (Воскресенск), стре
лок Сергей Пыжьянов 
(Брянск) и футболист Федор 
Черенков (Москва).

ли созданы такие значитель
ные серии: «Мой современ
ник». «По Уралу», «Урал 
первых пятилеток». Трагиче
ские события прошлого от
ражены в незаконченной се
рии «Урал мятежный».

Спартаком Семеновичем 
Куприным было оформлено 
около 50 изданий совет
ских писателей, которые вы
шли в Свердловске, Челя
бинске, Архангельске, Сара
тове. В их числе иллюстра
ции к бажовским сказам, к 

‘повестям А. С. Пушкина 
«Капитанская дочка», «Дуб
ровский», к произведениям 
В. Крапивина, огромное ко
личество работ к сказкам, 
балладам, романам.

Вернисаж будет открыт в 
17 часов в Свердловском 
музее изобразительных ис
кусств по ул. Вайнера.

О. ПАНФИЛОВА.

Редактор В. ЕФИМЧИК.

а также производит установку, адаптацию, доработки 
СМО, подсистемы ввода-вывода КРОС, диалоговой систе
мы теледоступа «Пи Лр-Ай-Эм-У-ЭС» в операционных си
стемах ОС.6.1 и выше

Производятся доработки бюджетного распределения ма
шинного времени между группами пользователей и стати
стических систем для сбора информации о работе пользо
вателей ЭВМ.

С предложениями обращаться по тел.: 24-23-10, 56-93-25.

БЕРЕГИТЕ МУЖЧИН - ДАЙТЕ ИМ «ШАНС»
Курение является причиной 90 % случаев гибели муж

чин от рака легкого, 70 % случаев смерти от бронхита и 
25 % случаев от ишемической болезни сердца. Курящие 
мужчины умирают па 18 лет раньше от заболеваний со
судов сердца, а от рака легкого на I I лет. Именно куре
ние является серьезной и вместе с тем устранимой причи
ной преждевременной смерти мужчин!

ДОРОГИЕ ЖЕНЩИНЫ!
Если вас встревожило вышеизложенное, посылайте сво

их мужчин в «ШАНС», где они легко и свободно избавят
ся от табачной зависимости без каких-либо лечебных пре
паратов, а вы обретете здоровых, помолодевших мужчин, 
полных сил, бодрости и энергии!

Наш адрес: 620088, Свердловск, ул. Фестивальная, 12, 
ДКнТ ПО «Уралмаш», комн. 216, кооператив «ШАНС» 
(трамв. № 8, 17, 22, 24, ост. — «Донбасская»),

Прием с 13 до 19 часов, кроме выходных дней.. 
Тел. 37-32-17.

КАЖДОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ, БОЛЬНИЦЕ, КОЛХОЗУ, 
СОВХОЗУ — ТРЕНАЖЕРНЫЙ ЗАЛ!

Тренажерный зал — это здоровье, сила, хороший тонус, 
красивое тело.

Тренажерный зал — вто активный отдых после работы, 
психологическая рагрузка.

В тренажерном зале с одинаковым успехом могут зани
маться и мужчины и женщины, и молодые и старые.

Тренажерный зал можно использовать для реабилита
ции больных после многих заболеваний.

Кооператив «Солнышко» по вашей заявке изготовит ком
плект тренажеров. В разработке тренажеров принимает 
участие тренер сборной союза по атлетизму В. Л. Корепа
нов.

Кооператив реализует свою продукцию на договорных 
началах по безналичному и за наличный расчет.

Адрес: 620027, г. Свердловск, ул. Еремина, 6. Тел. 
53-93-01 (с 8 до 10 час.).

, Для писем: 620027, г. Свердловск, ул. Быкова, 32, 
Уральское управление механизации, кооператив «Солныш
ко».

СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФЕДЕРАЦИЯ УШУ 
ПРОВОДИТ АТТЕСТАЦИОННЫЙ СЕМИНАР 

для тренеров по ушу в апреле.
Принимаются заявки от граждан и организаций по ад

ресу: 620151, г. Свердловск, Л-151, ул. Малышева, 60, 
облспортЖмитёт, федерация ушу. Тел. 51-80-65.

ИРБИТСКИЙ СОВХОЗ-ТЕХНИКУМ
ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 

на заочное отделение по специальности 
«зоотехния».

Принимаются лица с законченным средним об
разованием, работающие в отраслях Агропрома.

Наш адрес: 623812, Свердловская область, Ир
битский район, пос. Зайково, совхоз-техникум, за
очное отделение, ж. д. ст. Худяково.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. Луначарского

Сегодня СПЯЩАЯ
„, „ КРАСАВИЦА
24-П СЕВИЛЬСКИЙ

ЦИРЮЛЬНИК

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня НИ В СЕИ ВЕК
НИ В БУДУЩИЙ, или 

КНЯЗЬ СЕРЕБРЯНЫЙ 
26. 27-П в 19 час. премьера 

БЛЭЗ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Сегодня МАДАМ ФАВАР
2441 О. МИЛЫЙ ДРУГ!

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
им. Ленинского комсомола

Сегодня в 19 час. ОТЦЫ-66 
24-П в 10 час. 30 мин.
и 14 час. ПРОИСШЕСТВИЕ 

В ЗАГОРОДНОМ ДОМЕ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

НОВАЯ ПРОГРАММА 
«ДЕЖА ВЮ».

«КРИМИНАЛЬНЫЙ 
КВАРТЕТ»

ВНИМАНИЕ! Сеансы: 11. 15 
и 19 час.

ПОГОДА
4- Февраля по области ожидается облачная погода. 

ветер южный. 7-12 метров в секунду. 
я03®'*3 ночью 3—8 градусов холода, днем 

3’ 20 ФевРаля — 1—6 градусов холода, 
слабый гололед, на дорогах гололедица.

ЦЕНТР НИМ 

«АВТОМАТИКА» 

ПРЕДОСТАВЛЯЕТ

В АРЕНДУ 

МАШИННОЕ ВРЕМЯ 

НА ЭВМ ЕС-1061,

ЗАВТРА В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Жикина ди

настия. Сталинград.
СОВКИНО — «Авария» — 

дочь мента.
САЛЮТ —- Полет навига

тора. Зорро (две серии)
ТЕМП — Дежа вю. Крими

нальный квартет.
УРАЛ — Стеклянный зве

ринец. Анна Ахматова. Ли
стки из календаря. Юрий 
Любимов. 5 лет спустя. Чет
вертая власть. Гром небес
ный. Полосатый рейс.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Брак по-итальянски.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Опаленные Кандагаром.

ДК им. ГОРЬКОГО — 
Тутси.

МИР — Однажды в Аме
рике (три серии).

ДРУЖБА — Черная ро
за — эмблема печали, крас
ная роза — эмблема любви. 
Спальный вагон.

КОМСОМОЛЕЦ — Хон 
Гиль Дон.

ИСКРА —■ Спальный ва
гон.

ЮЖНЫЙ — Однажды в 
Америке (три серии)

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Полет навигатора. Тарзан 
(две серии).
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